



JEAN DE GUARDIA

LOGIQUE DU GENRE
DRAMATIQUE

DROZ



504 p., 45 ill. n&b.
978-2-600-05844-5

Pourquoi diable fait-il ceci? Cela est impossible! Quelle est la cause de cet événement? Voilà un heureux hasard! Cette scène est inutile. Mais pourquoi nous dit-on tout cela? C'est déjà fini?

Au théâtre, au cinéma, devant les séries télévisées contemporaines, le spectateur ne cesse de se poser ces questions, qui constituent la base continue de la réception de la fiction dramatique. Mais au regard de quel modèle porte-t-on ces jugements? L'objet de ce livre est d'explicitier ce modèle latent: celui de la cohérence logique de la fiction.

Le problème est examiné au moment de l'histoire des formes où l'exigence de logique a été portée à un point extrême: le théâtre régulier français – Corneille, Molière, Racine. C'est alors que s'est élaboré le modèle en fonction duquel nous percevons aujourd'hui encore toutes les fictions dramatiques.

*

Why on earth is he doing that? That's impossible! What led to this event? What a coincidence! This scene is useless. Why are they telling us all this? It's over already?

At the theater and the movies, or even at home watching a TV series, the spectator is constantly posing questions. These questions form the basis of dramatic fiction's reception. But on which model do we base our judgements? This book aims to clarify this latent model: that of the logical coherence of fiction.

This issue is examined at a moment in the history of forms when the requirement of logic is taken to an extreme: the French classical theater of Corneille, Molière and Racine. It is then that this model which continues to shape our perception of dramatic fiction even to this day was developed.

Table des matières

Introduction

Première partie. Les raisons et les causes : régimes de l'explication fictionnelle

Chapitre premier. Les deux « pourquoi ? » de la fiction

Chapitre II. Peut-on remplacer une raison par une cause ?

Deuxième partie. Causalité et unité

Chapitre III. Causalité et liaison de la fiction

Chapitre IV. Qu'est-ce qu'un « tout » ? L'unité d'action et les modèles de la totalité logique

Chapitre V. La partie en son tout : fonctionnalisme et conséquentialisme

Chapitre VI. Intégration et jugement de valeur : généralisation du théorème de Valincour

Troisième partie. Histoire et représentation : la cohérence logique du texte de théâtre

Chapitre VII. La double structure du mimétique

Chapitre VIII. « Il fallait bien remplir la pièce » : le développement réglé

Chapitre IX. Rhétorique, poétique, fonctionnalisme

Conclusion

Bibliographie

Principales pièces citées

Littérature secondaire ancienne

Littérature secondaire moderne

Index

Bulletin de commande / Order Form

A retourner par courrier, e-mail ou fax à /
Please return by mail, e-mail or fax to:

Librairie Droz S.A.
11, rue Firmin-Massot
C.P. 389
CH-1211 GENÈVE 12
fax: +41.22.347.23.91
e-mail: droz@droz.org

Nom / Name:
Adresse / Address:
Code postal / ZIP Code Ville / City: <input type="text"/> <input type="text"/> <input type="text"/> <input type="text"/> <input type="text"/>
Pays / Country:
e-mail:@.....

- Je commande / I order: Jean de GUARDIA, **Logique du genre dramatique**,
504 p., 45 ill. n&b., br.
Prix / Price: **95 CHF / 79 € TTC France**

Titre / Short Title	ISBN	Prix / Price	Qt	Total
Logique du genre dramatique	978-2-600-05844-5	95 CHF 79 € TTC France		
Frais de port / H & costs: pour un livre / for one book				7 CHF / 10 €
pour chaque exemplaire supplémentaire / for each additional copy				3 CHF / 3 €

Frais de port offerts aux particuliers en France et en Suisse **jusqu'au 20 mai 2018**.

Pour le reste du monde, contacter le service client à l'adresse suivante: droz@droz.org

Free postal charges for individuals in France and Switzerland **until May the 20th, 2018**.

For the rest of the world, please contact the customer service to the following address: droz@droz.org

- Je désire recevoir une facture pro forma / Please send me a pro forma invoice.
 Veuillez débiter ma carte / Please charge my credit card (Visa, Eurocard/Mastercard)

Nom / Name:

Carte / Card n°:

Cryptogramme / Digit security code: Date d'expiration / Expiry date: /

Signature (Obligatoire / Required):